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Data 8 Giugno 2022 

Verbale n° 01/22  

Sede 
incontri 

SERD – Via Michele Coppino n.46  
12051 Alba (CN)  

PRESENTI ALL’INCONTRO DEL 8 GIUGNO 2022 
Laura Marinaro SSD Epidemiologia, Promozione salute e Coordinamento attività di prevenzione  

Patrizia Pelazza SSD Epidemiologia, Promozione salute e Coordinamento attività di prevenzione  

Valentino Merlo SC Servizio Dipendenze Patologiche  

Giovanna Pasquero SC Servizio Dipendenze Patologiche 

Nadia Galliano SC Distretti 1 e 2 

Chiara Bosia SSD Neuropsichiatria Infantile 

Pietro Corino SC SpreSal 

Cloè Dalla Costa SC Nutrizione Clinica e Disturbi del comportamento alimentare 

Morena De Vecchi SC Sian 

Francesca Fioretto SC Servizio Veterinario Area B 

Monica Santonocito SC Servizio Veterinario Area A 

Giuseppina Intravaia SC Psicologia 

Andrea Giorgia Tosin SC DIPSA 

Patrizia Piu AVIS Comunale di Bra 

Pierangela Quaranta LILT – Delegazione di Bra 

Rosella Michetti LILT – Delegazione di Bra 

Sandra Cane LILT – Delegazione di Alba 

Eric Tarabra Consorzio Socio Assistenziale Alba-Langhe e Roero 

Giuseppe Ferraro AVIS Comunale di Alba 

Valentina Fida Società solidale  CVS – in collegamento web 

Antonio Moschella UST di Cuneo – in collegamento web 

ORDINE DEL GIORNO  

1. Definizione del Catalogo, del modello della scheda descrittiva dei progetti/interventi e della modalità 
di iscrizione delle scuole. 

VERBALIZZAZIONE 

L’incontro si apre, dopo una breve presentazione dei partecipanti, con un’introduzione sul Piano Regionale e 
Locale della Prevenzione 2020-2025, a cura della dott.ssa Marinaro Laura - responsabile della S.S.D. 
Epidemiologia, Promozione salute e Coordinamento attività di prevenzione e Coordinatore del PLP, con un 
approfondimento sulle Azioni del PP1 – Scuole che promuovono la salute (vedere allegata presentazione). 

Merlo Valentino, educatore professionale S.C. Serd e Referente del PP1, illustra la finalità dell’incontro e in 
particolare gli obiettivi del Catalogo contenente i progetti e gli interventi da offrire alle Scuole di ogni ordine e 
grado del nostro territorio per il prossimo anno scolastico, e comunica le novità relative alla modalità di 
adesione delle scuole (online) e alla nuova scheda dei progetti e degli interventi. 

Successivamente, la dott.ssa Intravaia Giuseppina, Direttore ff S.C .Psicologia, comunica che, come da 
DGR n.9-3124 del 23.4.2021 “Potenziamento del Supporto psicologico a favore delle Istituzioni scolastiche 
in relazione alla Emergenza Covid 19” e successiva D.D. n.998.21 del 6.7.2021, in ottemperanza alle nuove 
esigenze scolastiche insorte durante il periodo pandemico, sono state assegnate risorse aggiuntive. 
Grazie al finanziamento concesso, è stata realizzata una mappatura delle risorse psicologiche presenti nelle 
scuole del nostro territorio (n. di sportelli, n. psicologi  e ore dedicate). 
I dirigenti scolastici/insegnanti sono stati intervistati e pertanto sono state individuate le aree di criticità e le 
possibili soluzioni. E’ stata effettuata una restituzione di quanto rilevato sia ai Dirigenti/insegnanti delle 
scuole del territorio che all’UST di Cuneo. E’ stata programmata una formazione rivolta ai docenti che 
prevede 3 moduli (dalla gestione delle emozioni ad altre tematiche). Un nuovo ciclo di formazione potrebbe 
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essere realizzato tra settembre/ottobre e ottobre/novembre 2022. Tale formazione potrebbe essere inserita 
nel nuovo Catalogo per le scuole. 

Il prof. Antonio Moschella, in rappresentanza dell’UST di Cuneo, evidenzia la richiesta di alcune scuole di 
iniziative finalizzate alla sicurezza anche in relazione all’alternanza scuola/lavoro. Il dott. Pietro Corino, 
Coordinatore Tecnico della Prevenzione della S.C. SpreSAL e Referente dei PP6 e 7, comunica che 
attualmente è presente nel Catalogo ASLCN2 un progetto rivolto alle scuole secondarie di secondo grado 
sulla la sicurezza negli ambienti di lavoro, ma dichiara la propria disponibilità e del Direttore SC SpreSAL, 
dott. Giuseppe Calabretta, per una collaborazione alla realizzazione di eventuali iniziative in tale ambito. 
Merlo Valentino riferisce che tale argomento potrebbe essere inserito come oggetto di discussione nel 
prossimo incontro GTP. 

La dott.ssa Cloè Dalla Costa, Direttore ff S.C. Nutrizione Clinica e DCA, comunica l’intenzione di realizzare 
un paio di progetti rivolti agli adolescenti  riguardanti l’educazione alimentare, considerato l’ingente aumento 
di disturbi alimentari durante e post il periodo pandemico. In particolare segnala a suo parere la necessità di 
interventi di educazione alimentare che puntino ad evidenziare il benessere psico-fisico che deriva dal cibo. 
Inoltre alcuni dirigenti scolastici, in particolare delle scuole secondarie di II grado, accogliendo le richieste 
degli studenti, hanno espresso il bisogno di interventi informativi e educativi sui disturbi alimentari. La 
dott.ssa Dalla Costa Cloè comunica che in risposta a tali esigenze e in collaborazione con la S.S.D. 
Neuropsichiatria Infantile (dott.ssa Colombi Elisa direttore e dott.ssa Chiara Bosia dirigente medico) si 
stanno costruendo interventi rivolti in particolare alla scuola secondaria di II grado. Infine informa che si è in 
attesa dell’esito di un progetto “ABCibi: dall’ospedale al territorio. Cibo e salute: nuovi valori nella 
ristorazione collettiva (mense scolastiche)- innovazione, qualità e territorio”, presentato ad una bando 
finanziato dalla Regione Piemonte. 

Il Catalogo, fa presente la dott.ssa Marinaro, anche quest’anno conterrà altri progetti di educazione 
alimentare e corretti stili di vita, coordinati da operatori del Dipartimento di prevenzione (S.C. SIAN e S.S.D. 
Epidemiologia, promozione salute e coordinamento attività di prevenzione), oltre i progetti Attenti allo spreco 
e un nuovo progetto sulle MTA, a cura della dott.ssa Fioretto Francesca del Servizio Veterinario Area B. 

La dott.ssa Tosin Andrea Giorgia, audiometrista, comunica l’idea di un nuovo progetto sul corretto utilizzo 
dei sistemi acustici per ragazzi delle scuole secondarie di I grado. Anche tale progetto è pensato in risposta 
alle numerose richieste da parte dei dirigenti scolastici, che hanno evidenziato un incremento dei problemi 
uditivi degli studenti durante e post il periodo pandemico (periodo in cui è stato aumentato l’utilizzo di 
cuffiette e sistemi acustici). 
Il progetto si articola in due fasi: la prima riguarda l’informazione ad un corretto utilizzo dei dispositivi acustici, 
mentre la seconda riguarderà la realizzazione di uno screening con esame audiometrico cui sottoporre gli 
studenti. 
Valentino Merlo interviene riflettendo sulla possibilità di collegare questo progetto al Laboratorio Display che 
da anni viene realizzato presso la sede del SerD, rivolto ai ragazzi delle scuole secondarie di I grado e che 
prevede interventi informativi/formativi sul corretto utilizzo delle tecnologie attraverso attività laboratoriali.  

Il dott. Eric Tarabra, educatore del Consorzio Socio Assistenziale Alba, Langhe e Roero descrive il progetto 
“Why not?”, promosso dal Consorzio, attivo da tre anni e rivolto agli studenti delle scuole primarie e 
secondarie di I e II grado, riguardante la tematica della relazione. Il progetto si sviluppa in due blocchi: il 
primo rivolto alle scuole secondarie di I grado e alle classi prima e seconda della scuola secondaria di II 
grado e approfondisce la tematica delle implicazioni delle relazioni nei social network, il fenomeno della 
sostituzione di identità propria e dell’altro, la consapevolezza di come intendere la comunicazione e come 
comunicare sui social ecc; il secondo rivolto ai bambini della scuola primaria e riguarda il riconoscimento 
delle emozioni e le strategie per il riconoscimento della propria identità e quella degli altri. Il progetto prevede 
4 incontri di 2 ore modulabili. Il Consorzio è interessato ad inserire tale progetto, (già inserito nel Catalogo 
del comune di Alba) nel Catalogo della ASL CN2 specificando il territorio su cui è possibile realizzare le 
azioni (distretto di Alba – 64 comuni). 

In rappresentanza della LILT sede di Alba e Bra sono presenti le sig.re Cane Sandra (Alba), Quaranta 
Pierangela e Michetti Rosella (Bra) le quali illustrano i due progetti presenti nel Catalogo: “Il Percorso della 
Salute”, rivolto alle scuole dell’infanzia e primaria e dallo scorso anno alla scuola secondaria di I grado, sugli 
stili di vita sani e la prevenzione dei tumori, e “Dai spegnila” rivolto agli studenti della scuola secondaria di I 
grado con l’obiettivo di prevenire l’uso di tabacco. 
La LILT chiede una formazione per i volontari su modalità di progettazione, comunicazione e azioni di 
promozione salute, e un supporto per la produzione di nuovi materiali informativi. La dott.ssa Marinaro Laura 
e Merlo Valentino esprimono la loro disponibilità. 

Il dott. Ferraro Giuseppe e la dott.ssa Piu Patrizia, in rappresentanza dell’AVIS sede di Alba e Bra, illustrano 
il progetto inserito nel catalogo “L’autoemoteca va a scuola”, rivolto agli studenti della scuola secondaria di II 
grado, percorso informativo ed educativo per sensibilizzare alla donazione del sangue ma anche 
all’adozione di stili di vita corretti, e manifestano la volontà di continuare il progetto anche per il prossimo 
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anno scolastico, considerati i risultati molto positivi, con un bacino di 1.500 ragazzi, e circa 100 ragazzi nuovi 
donatori grazie al progetto. 

A tal proposito interviene la dott.ssa Fida Valentina, del CSV di Cuneo, la quale in collaborazione con il dott. 
Carlidi Graziano della S.C. Anestesia e Rianimazione dell’ASL CN2 – coordinatore locale trapianti, realizza il 
progetto “Perché tu possa vivere – porgi una mano qualcuno ha bisogno di te”, al fine di promuovere il valore 
della donazione di organi e midollo osseo, rivolto agli studenti della scuola di secondaria di II grado. Il 
proposito, in accordo con i referenti AVIS Alba e Bra è di sviluppare e/o collegare progetti comuni di 
donazione sangue/midollo in collaborazione anche con le associazioni AIDO e ADMO. 
La dott.ssa Fida Valentina, successivamente, illustra un nuovo progetto sulla tematica dell’autismo e che 
vedrà coinvolti servizi quali la SSD Neuropsichiatria infantile ASL CN2, la SC Psicologia ASL CN1 e tre 
associazioni di volontariato di Mondovì, Manta e Bra. Anche questo progetto prevede un percorso di 
formazione insegnanti che sarà sviluppato attraverso 3 webinar previsti nel mese di novembre. 

Infine il Referente PP1 Merlo Valentino comunica a tutti i presenti che si rende necessario, al fine 
dell’incontro con gli istituti scolastici del territorio di presentazione della bozza del catalogo, previsto per il 29 
giugno p.v., elaborare e realizzare la bozza di tutti i progetti che comporranno il nuovo Catalogo da inviare 
entro e non oltre il 20 giugno p.v. 
 
L’incontro si conclude alle ore 16.20 

 

 

 

   Il verbalizzante 
                   Patrizia Pelazza 
   


